
　この１週間で暑い日が続きました。本州では体

温を上まわる猛暑のところもあります。湿度も高

くむし暑い、熱中症には気をつけてください。毎

日、熱中症のニュースがテレビなどで報道されて

いますね。

　実は私、17年ほど前に、その熱中症になり、女

満別空港についた機内からストレッチャー（担架）にのせられ、

女満別中央病院に運ばれたんです。自戒を込めてその時のこと

を少しお話しします。その年も、暑い夏で、残暑厳しい９月

です。法事で両親を伴い暑い埼玉の川越へ行きました。法事で

すので昼から飲みました。法事の後、私は１人で大阪へ向いま

した。二年間生活し、人生で一番影響を受けたところです。恩

人の神父と堺で飲み、その夜は堺カトリック教会のクーラーの

無い部屋で熱帯夜の一泊。汗まみれでした。翌日は、共同生活

をした大阪西成区北津守のコミュニティを訪ね、炎天下のもと

大阪で３番目に長い鶴見橋商店街を通り、萩ノ茶屋、天下茶屋、

釜ヶ崎あいりん地区界隈を懐しく歩き回り、ジャンジャン横丁

ではビールの大ビンで喉をうるおし、２日目の夜は、長男がい

た神戸、三ノ宮で飲み歩き、法事も入れ、ほぼ３日間、興奮状

態で水分といえば、ビール、酒、コーヒーのみでした。これ

じゃ、身体は悲鳴を上げますね。

　案の定、北見への帰途、羽田を飛び上ってすぐ、顔面のケイ

レン、手のふるえ、ロレツも回らなくなり、異変に気づいてく

れたキャビンアテンダントが、テレビドラマそのままに機内放

送をしました「お客で、お医者様はいらっしゃいませんか」と。

いたのです。旅行中の四国のお医者様が急きょ手当をしてくれ

ました。そして、そのまま女満別空港へ。乗客が機外へ出たあ

と、女満別消防の救急隊に病院まで運ばれたわけです。血がド

ロドロの熱中症との診断。本当にお恥ずかしい次第です。

　ロータリーには、私たちロータリアンが守るべき「ロータリ

アンの行動規範」があります。その第一項は次のように謳って
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■ニコニコボックス 市村親睦活動委員

目黒会員
息子がトライアスロンで国体に出
場する事が決まりました。親とし
てもうれしいのでニコニコです。

髙田会員
先日の親睦夜間例会、多数に参加
いただきありがとうございました。

窪之内会員
８月３日北海道新聞にとりあげて
いただいた子供食堂、高栄フェス
テバルの記事中冷蔵庫購入につい
て協賛いただいた朝川さん、浅野
さん、佐藤さんありがとうござい
ました。子供食堂高栄はスタッフ
の皆様も一生懸命で子供達同士高
齢者の皆様ともすばらしいコミュ
ニケーションが構築されておりま
す。

亀井会員
誕生祝ありがとうございます。

渡部（正）会員
誕生祝ありがとうございます。
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います。「個人として、また事業において、高潔さと高い倫理

基準を持って行動する。」と。真昼からビールを飲み、ほろ酔

で街なかを歩き、しまいに熱中症、個人として「ロータリアン

の行動規範に全く反した行いでした。反省します。しかし、そ

の時私はまだロータリーに入っていませんでしたのですべり込

みセーフでしょうか。そう思いたいです。

　あらためて、皆様、熱中症をあなどらずお気をつけ下さい。

ビール、アルコールは水ではありません。ですが水だけを多量

に飲むのも、水中毒になります。

幹事報告 伊東幹事

１）例会日程、変更等のお知らせをレターボックスに配布して

おりますのでご確認ください。来週の８月10日（木曜日）

は休会となっておりますので、お間違えの無いようお願い

致します。

２）３ＲＣ合同事務局の夏季休暇ですが、８月11日から８月16

日までとなっております。

３）本日例会終了後、理事会を開催致しますので、理事の方は

ご出席の程よろしくお願い致します。

４）８月のロータリーレートは141円です。

委員会報告

Ｒ情報委員会　棧委員長

第１回　情報集会開催について

【討論テーマ】

（１）北見西ＲＣ会員が増加するメリット、減少するデメリット、及び、退会防止につながる効果

的な行動とはどのようなことが考えられるか？（会員増強委員会～）

（２）北見西ＲＣ内に衛星クラブがあるべきかどうか？（会員増強委員会～）

（３）クラブ、会員の資質向上させるテーマとは？

（例）ＲＣの５大奉仕（クラブ奉仕・職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕・青少年奉仕）を通じて「地

域を育む」ことが、地域に根ざした私たちのＲＣの第１の使命であると考えます。私たちのど

のような活動が、「地域を育む」ことに貢献できるか？

　※報告は、８月31日（木）の例会で発表をお願いいたします。

職業奉仕委員会　村田委員長

職場移動訪問例会のご案内

１．日　　時　令和５年８月24日（木）

２．時　　間　午後12時30分～13時30分

３．昼食会場　まちきた大通ビル（北見市役所隣）パラボ５階催事場

４．会　　場　北見市役所　北見市大通西３丁目１－１

駐車場のご案内

　北見市役所駐車場は混雑が予想され駐車できないことが考えられます。そのため、ホテル黒部様

の駐車場を当日お借りしております。会員の皆様には大変お手数をおかけしますが、 ホテル黒部

様の駐車場に車を止め、そこから 会場のパラボに徒歩等でお越しいただけますと駐車できない事

態を回避できます。何卒宜しくお願い致します。

簡易タイムスケジュール

　12：30　点鐘

　12：35　昼食（パラボ５階）

　12：55　北見市役所見学（集合場所・パラボ側の東口正面玄関）

　13：00　６階議場～３階～１階

　13：30　解散

■５月の誕生祝 小泉（ユ）親睦活動委員

亀井会員、佐々木会員、川島会員、
渡部（正）会員、大場会員、三浦会員、
迫田会員、米川会員

■５月の結婚祝 小泉（ユ）親睦活動委員

千葉会員、浅野会員



プログラム 会員増強・新クラブ結成推進月間に因んで
会員増強委員会

　皆さまこんにちは。会員増強委員会　委員の佐藤です。
　本日会員増強担当例会ですが、今年度始まり当初に、今井委員長・岡村副委員長と、
担当例会で何を行うか？を話し合い、外部講師を呼んで卓話してもらおうとなりました
が、講師を選定した後、スケジュールが合わず実現できないことを今井委員長に伝えた
ところ、それでは佐藤君何かやってくれ、と今井委員長より拝命受けまして、この場に
立たせていただいております。この度の例会資料等を私しっかりと作りこみして参りま

したが、今井委員長・岡村副委員長にも確認していただき本日に臨んでおりますので宜しくお願いし
ます。
　それでは、本日の例会テーマ「会員増強・新クラブ結成推進月間に因んで」として、実は国際ロー
タリーの８月推進月間で、2015年より新クラブ結成推進を追記していた様子です。さすが伊東幹事、
今年度より活動計画書の年間行事予定表に修正していただいておりました。新クラブ結成推進とは
言っても、会員増強と新クラブ結成って絡み合わないのではと考えておりました。昨年度、窪之内会
長と私幹事の立場で、ガバナーより「新クラブ結成する目標等ありますか？」と聞かれた際にも、会
員増強が大事なのに何故新クラブを作る必要があるのか。新クラブ作るなら自分のクラブへ増強する
べきだと回答しました。その時は新クラブの意味も分からず、調べもせず、ただただスルーしており
ました。しかしながら、今回の例会を構築する際に調査していく中で、少し理解していきました。ま
だまだ中途半端ではありますが、調査した内容等、簡潔に説明させていただきます。
　実際に新クラブを結成された2500地区内で該当されるクラブがございましたので、そちらへ質問さ
せていただきました。本日配布させていただいた資料の１ページから２ページの部分ですが、衛星ク
ラブというものです。衛星クラブというのは最低会員数８名から設立ができ、ホストは親クラブとし
て子クラブのような存在です。質問させていただいた2500地区の今年度会員増強委員会委員長平井昌
弘さま、所属は釧路北ＲＣでして、概要などご紹介させていただきます。
　釧路北ＲＣは会員数79名、衛星クラブ含めると106名の設立後66年を迎える釧路市内最大会員数を
誇るＲＣです。なぜ衛星クラブを作ることにしたのか、細かな理由はあるが先ずは会員増強へつなげ
ること。ローターアクトの会員増加につなげ、更にはアクトからロータリーへと未来につなげていく
こととしているようです。その結成された衛星クラブ「釧路ノースサテライトクラブ」の概要ですが、
現在会員数27名、入会金０円、年会費２万円、会員の年齢層20代前半～60代、会員の職業分類は金融
関係・飲食業・クラブ会員の奥様・専業主婦・一般企業の従業員等の組織構成ですが、例会は月に２
回ほど行っているとのことです。もちろん親クラブの例会に参加することもあるようですが、その際
にはZOOMでの参加となっているようです。釧路北ＲＣでは、会場に参加される会員とZOOMで参加
する会員の両方を取り入れており、ハイブリッド例会としていることでした。この衛星クラブ「釧路
ノースサテライトクラブ」の年間行事ですが、配布した資料の２ページに記載してあります。割と
様々な奉仕活動されているのだなと思いました。
　そこで！　例えば！北見西ＲＣが衛星クラブを結成したならば！例えば！他のＲＣを退会された人
を呼び戻しやすいのでは？実は、他のＲＣを退会された某北見イーストクラブの人と退会後にお話し
する機会があり、ＲＣは好きだけども……衛星クラブでも作ろうかなと考えているんだと申して居る
人が居りました。続いて、例えば！ご子息ご息女の入会を勧めやすいのでは？同じクラブ内に親子で
会員なられているのも良いかと思いますが、少し距離があった方が良い場面が多々あるような気がし
ます。続いて、例えば！企業の将来有望な社員を育てやすい環境かもしれないなと思いました。弊社
社員を入会させたいなと思います。続いて、例えば！インターアクトクラブのメンバーが学校を卒業
してから、奉仕活動をされたい想いが継続しているのであれば、衛星クラブへ入会しやすいのかなと
思いました。続いて、例えば！西クラブ予備軍として、衛星クラブ結成などを視野に入れるのも良い
のかもしれないなと思いました。本日Ｒ情報委員会棧委員長より配布されました第１回情報集会の
テーマに追加していただきましたが、衛星クラブに対する皆さまの考え方等を話し合ってみていただ
ければなと思います。
　以上、新クラブ結成に関する調査報告を閉じさせていただきます。
　続きまして、会員増強に関することとして、３つの項目に分けさせていただき、それぞれお話しし
ます。配布資料３ページから最後までです。現在の現状把握ということで、過去15年間の入退会員数、
年度ごとなので昨年度までですが、15年で56名の入会者、45名の退会者となっております。退会者よ
りも入会者が上回っていて素晴らしいです。今年度スタートが63名なので、右肩上がりの西クラブで
すね。因みに、私佐藤はここ2010年１月入会で13年経過しました。
　次に、第５分区での昨年度出席率表です。コロナ明けは５月からでしたが、西クラブは３位と割と
良い出席率なのかなと。出席率が高いクラブは退会者が少ない傾向ですので、それだけ仲良しクラブ



なのかなと分析します。斜里ＲＣの出席率が素晴らしいと思い、やはりガバナー補佐を輩出し、ＩＭ
を主観開催する結束力があったのだなと感じる部分でした。この出席率表ですが、実は５年前にも私
同じようなのを作成していたのですが、５年前は西クラブ出席率90％超えの第１位でした。コロナ前
はここまで出席率高かったのだなと改めて思います。
　次に予算の分析です。配布資料に載せておりますが、もし西クラブ会員が80名となった場合の予算
書を作ってみました。今より17名増加での予算になるから大分潤うかと思っておりましたが、結論か
らいうと繰越金を使わず今の運営ができるのは80名の会員数でギリギリに近いことがわかった結論で
す。一般会計では前期繰越金を使わず、同じような内容で人数割していくと次年度繰越金として余
るお金が18,120円となりました。奉仕会計でも同じように算出すると余るお金が３万円となりました。
因みに昨年度の決算にて、まだ完全なコロナ明けではなかったにしても、例会中止などは無く、結局
最終繰越金が一般会計で74万円程マイナス、奉仕会計で17万円程プラス、となりました。今後の物価
上昇に歯止めがかからないので、会員増強は運営維持のためにも大事な部分だなと資金面からみても
思います。
　続いて、２番目の項目です。具体的なリストアップということで、昨年度の会員増強委員会岡花委
員長が行っていただいた例会での会員候補者を皆さまに出していただいた一覧まとめたものを配布さ
せていただきました。注意書きにもありますが、個人情報とまではいかないと思いますが、取り扱い
には十分ご注意願います。今現在の候補者リストとして、皆さま知ってる人知らない人とかではなく、
記載のある氏名・会社、を頭に入れておき、何かの機会に会った際にお話しできるのではないかと思
います。会員増強を皆さま全会員で行う為にも情報共有も大事だなと感じます。
　続いて、３番目の項目です。会員増強への取り組み手法として、昨年度の2500地区全体の取り組み
に関する報告書を資料付けさせていただきました。参考になるもの多々あるのですが、黄色でしるし
た部分を抜粋させていただきました。先ずは、入会対象者を例会に招き声掛けしていること。
　私そういえばと、西クラブに入会したのが13年前ですが、スポンサーは平間会員にて、当時入会前
に昼飯食べに来いと何気なく黒部ホテルへお誘いいただき、例会に参加させていただきました。参加
した当時は昼飯どころか緊張しすぎて食事がのど通らなかった記憶です。テーブルに座り、隣が桑原
素行さまでしたが、「あんた社長か？」と聞かれて汗が一気に噴き出た記憶です。当時私まだ社長に
なったばかりで世間知らずでもあり、社交的でもなかった為、皆さまに挨拶すらできない人間でした。
圧倒された気分で例会の体験が終わりましたが、そうそうたるメンバーが居られるなと、ここで成長
させてもらう勉強をしようと入会決断した次第です。今ではスポンサーである平間会員に大変感謝し
ております。
　次に、例会を欠席される会員へのフォローですが、仕事優先なので欠席されるのもしょうがない部
分ではありますが、たまに職場に顔出しに行くなど大事だなと思い、退会防止につながることでもあ
るなと考えます。
　次に、夜間例会に候補者を招き、楽しさを体験してもらう。これは先ほどの例会に参加してもらう
のと同じですが、夜間例会だとより一層にリラックスして参加できるのかなと考えます。私が体験参
加した機会も夜間例会の方が良かったなと思いました。
　次に、女性会員１名での入会は可哀想なので、重点的に増強努力した。まさに西クラブ今年度より
初の女性会員２名入会していただきましたが、今後女性会員をどんどん増強していくことも大事な部
分かと思います。伊澤会員、小泉ユリカ会員、ご協力の程宜しくお願いします。
　次に、会員候補者リストを毎年、理事会と増強委員会で作成している。先ほどのリストアップは毎
年更新していかなければならない全会員共通の情報かと思いますので、単年度でリストアップを終え
るのではなく、その後のリストアップされた候補者の経過を話し合う場も必要かと考えます。
　次に、クラブ活動を見て分かるようポップ（リーフレット等）を作成して勧誘時に渡す。確かに言
葉と紙資料があると伝えやすい部分はあるかもしれません。
　以上抜粋した内容ですが、ここで、当委員会で考えたこれらを踏まえて、西クラブとして新たなる
会員増強への取り組み手法を考案しました。
　例えば！西クラブの良さが分かるリーフレットを作成し、勧誘者へ渡す。先ほど出ていたパクリで
すが、そもそも紙資料を作る時間・費用が掛かるので、それならば、リーフレットを渡すならば……
インビテーション!!（フリー素材動画を添付しているのでバック文字消えずすみません。）
　勧誘者へインビテーション手紙を渡すこととして例えば手紙の中身はシンプルにＱＲコードだけ
載っていて、それを読み取ると西クラブのイメージ動画が流れる。動画のＢＧＭは米川会員の歌で始
まる等。このインビテーションは例会への招待状として食事無料券みたいなものです。今年度会員増
強委員会では、このインビテーション手紙の作成と、それに付随して西クラブのイメージ動画を作成
し（ここは目黒会員に作成してもらいます）、会員皆さまへ配布し、候補者への勧誘を実施していた
だこうと目論んでおります。候補者には例会に体験参加していただき、その体験から入会へ導ける一
つの手法として、考案させていただきました。



　特別な人へ　ステータスある招待をプライスレス!!
　以上、ざっぱくではありますが、本日の例会、これにて閉じさせていただきます。ご清聴ありがと
うございました。

北見西RC会員の現状～過去分析、増強取り組み

▪現在の現状把握
▪具体的なリストアップ
▪会員増強への取り組み手法

会員増強への取り組み手法
▪2500地区全体での報告書より抜粋

 入会対象者を例会に招き
声掛けしている

会員増強への取り組み手法
▪2500地区全体での報告書より抜粋

 例会を欠席される会員へ
フォロー（声掛け）している

会員増強への取り組み手法
▪2500地区全体での報告書より抜粋

 夜間例会に候補者を招き
楽しさを体験してもらう

会員増強への取り組み手法
▪北見西RCで新たなる手法

勧誘者へ、インビテーションを
渡そう！！

会員増強への取り組み手法
▪北見西RCで新たなる手法

手紙の内容は、例会招待！
（無料で昼食が出来る！）

会員増強への取り組み手法
▪北見西RCで新たなる手法
 
例会に参加 ⇒ 入会へ繋ぐ

会員増強への取り組み手法
▪北見西RCで新たなる手法

特別な人へ
ステータスのある招待を！

月 日3 63 14 45 10 0 71.4％8本 日 例 会

■ 例会予告 8 月 24 日 職場訪問移動例会「北見市役所」 職業奉仕委員会

8 月 31 日 情報集会報告①	 Ｒ情報委員会

■会報委員長　紺野賢太郎　／　■編集文責　川島　弘保

出席報告 出席委員会


